

Cérémonie du souvenir à Idron le 26 octobre 2024

Il y avait eu ce jour là, Dimanche 23 octobre 1983 à 6h17 une énorme explosion qui secouait la ville de Beyrouth. Le poste des Marines américains, près de l'aéroport vient d'être réduit en cendres faisant 241 morts.

Cinq minutes plus tard, une deuxième explosion fait à nouveau trembler Beyrouth. Le poste Drakkar de la compagnie du 1er RCP n'existe plus, tuant 55 paras du 1er RCP et 3 du 9ème RCP.

Emouvante cérémonie pour les 41 ans de l'attentat du « Drakkar »

Dans l'attentat de 1983 à Beyrouth périrent notamment 55 parachutistes du 1er Régiment de chasseurs parachutistes de Pau-Idron.

La municipalité d'Idron et l'Association des anciens des missions et opérations extérieures (A.A.M.OPEX) ont rendu un hommage tout particulier, le 26 octobre dernier, à l'occasion du 41e anniversaire du tragique attentat de l'immeuble Drakkar à Beyrouth. Dans cet attentat périrent 58 parachutistes français de la Force multinationale de sécurité, appartenant pour 55 d'entre eux au 1er Régiment de chasseurs parachutistes de Pau-Idron, les trois autres appartenant au 9e Régiment de chasseurs parachutistes de Pamiers.

Au cours de cette cérémonie est également rendu un hommage aux 774 morts pour la France en missions ou opérations extérieures depuis 1964. La cérémonie était placée sous la présidence de Julien Charles, préfet des Pyrénées-Atlantiques, entouré notamment de Josy Poueyto, députée et membre de la commission défense à l'Assemblée nationale, et de Jean-Christophe Rhaut, suppléant représentant le député Jean-Paul Matteï.

Remise de la Croix du combattant

Elle a débuté par le dévoilement d'une plaque explicative, en lien avec la stèle « Drakkar », par Julien Charles et André Nahon, maire d'Idron.

Puis le colonel Achille Muller, Grand-Croix de la Légion d'honneur, a remis la Croix du combattant à Christian Kibler, Bernard Redre-



De nombreuses personnalités étaient présentes. DR

goo, Philippe Tejedor et Frédéric Stocker, tous quatre membres adhérents de l'A.A.M.OPEX.

Après la lecture des messages de Christian Pianetti, président de l'A.A.M.OPEX, du maire d'Idron et du préfet, il a été procédé à l'Appel des morts pour la France dans l'attentat du « Drakkar », un moment très fort en émotion où, à l'appel de chaque nom, revenaient en mémoire, pour beaucoup, des visages et de nombreux souvenirs.

S'est ensuivi un dépôt successif de 8 gerbes, de l'Association de rescapés et familles des victimes de l'attentat « Drakkar » (ARFVA/Drakkar), déposée par deux rescapés de l'attentat, de l'Amicale des anciens des militaires du Camp d'Idron (AAMCI), du Comité d'entente des associations d'anciens combattants, victimes de



Une plaque explicative a été dévoilée par le préfet des P.A. et le maire d'Idron. DR

guerre et de la mémoire de la Nation, de l'A.A.M.OPEX, du maire d'Idron, du député suppléant, de la députée et du préfet (1).

Un détachement en armes de l'École des troupes aéroportées a rendu les honneurs.

Cette année, malgré une météo capricieuse, 15 porte-drapeaux ont honoré de leur présence ces cérémonies auxquelles assistait la quasi-totalité des associations d'anciens combattants, victimes de guerre et de mémoire de la Nation de Pau et son agglomération, accompagnée d'un très nombreux

public.

Un vin d'honneur offert par la municipalité d'Idron a clôturé ces très émouvantes cérémonies.

(1) Étaient également présents : Pascal Giraud, représentant le maire de Pau, le délégué militaire départemental adjoint, le représentant du directeur de l'ONaC-VG, le chef de corps de l'École des troupes aéroportées, accompagné d'une importante délégation d'officiers et de sous-officiers, plusieurs officiers généraux, ainsi que les conseillers départementaux Karine Péré et Jean-François Maison, les élus de communes avoisinantes et une grande partie du conseil municipal d'Idron.

Pour rejoindre l'AAMOPEX 64

Tous les anciens militaires appelés ou volontaires service long, engagés ou de carrière, ayant participé à des missions ou opérations extérieures de 1964 à nos jours et qui souhaitent rejoindre l'AAMOPEX 64, pour commémorer le devoir de mémoire et défendre leurs droits à réparation, peuvent contacter Christian Pianetti, président de l'association, au 05 59 92 81 31, 06 09 96 62 04 ou à a.a.m.opex64@orange.fr.



Monsieur Achille Muller, le dernier SAS ayant sauté en Normandie en Juin 1944, salue notre porte drapeau .

Il aura 100 ans le 1° janvier 2025

